

BULLETIN BIBLIOGRAPHIQUE.

Annuaire de l'Université Laval pour l'année académique 1874-75. Numéro 10. Québec, Typographie d'Augustin Côté, et Cie. Brochure de 30 pages.

C'est toujours pour nous une agréable tâche de consulter cet intéressant annuaire dans lequel nous trouvons l'histoire complète de l'Université Laval, de son organisation et de son personnel.

Les musées de la faculté des arts ont spécialement attiré notre attention lors de notre promenade à Québec, dans le cours du mois de juillet dernier, ainsi que son immense bibliothèque que nous avons eu le plaisir de visiter en compagnie d'un élève très obligeant du séminaire de Québec, M. Normand. Comme ce jour là les étrangers étaient très nombreux et que le portier était seul pour satisfaire à la curiosité des visiteurs, il nous a bien fallu voir tous ces beaux musées à la hâte et nous contenter d'un examen, comme on dit communément, à vol d'oiseau.

Nous aurions aimé à rendre nos hommages respectueux à M. le Recteur de l'Université, le Revd. M. Hamel, mais à notre grand regret, on nous a appris qu'il était absent et comme c'était l'époque des vacances, c'est à peu près la réponse invariable qui nous a été faite pour tous ceux de nos amis que nous aurions désiré voir.

Il faut espérer une autre fois que nous serons plus heureux. Pour l'information de nos lecteurs, nous nous permettrons de citer une page de l'annuaire au sujet des musées de la faculté des arts qui nous ont si fort intéressé, ainsi que plusieurs officiers de la frégate française, *La Magicienne*, en station dans la rade de Québec, qui visitaient l'Université en même temps que nous.

Nous citons :

Musées de la Faculté des arts, Cabinet de Physique.

Le cabinet de Physique maintenant à l'usage de la faculté des Arts est un des plus complets de l'Amérique. Il renferme sur toutes les branches de la Physique plus de 1,000 instruments, comprenant la plupart des appareils qui servent à démontrer les découvertes les plus récentes.

Il y a en outre les instruments nécessaires à l'enseignement des Mathématiques et de l'Astronomie.

Musée de Minéralogie et de Géologie.

Les collections de provenances diverses, qui composaient l'ancien cabinet de Minéralogie du Séminaire de Québec, ainsi que des additions considérables renfermant un grand nombre de substances rares, ont été fondues en une seule collection arrangées systématiquement par M. Th.-Sterry Hunt.